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Juez niega 
desbloqueo de 
cuentas bancarias 
de Andrés Roemer
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Ecoce la aportación 
del reciclaje al 
mediambiente en 
el 2020

El diputado local, Valentín Medel Hernández informó que al menos cuatro accesos carreteros importantes que 
conectan al mismo número de municipios en la Sierra Negra, han registrado daños provocados por las lluvias de 
las últimas semanas. FOTO: Agencia Enfoque

LLUVIAS INCOMUNICAN A CHILCHOTLA, QUIMIXTLÁN, CHICHIQUILA Y SALTILLO DE LA FRAGUA
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Guerra de 
acusaciones entre 
patronato y Derbez
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Ejecuciones 
en Puebla

PESE ALPESE AL REPUNTE COVID,  REPUNTE COVID, EL EL REGRESO REGRESO 
A ESCUELASA ESCUELAS EN PUEBLA ES EN  EN PUEBLA ES EN AGOSTOAGOSTO

SINDICATO: AUDI 
DEBE RESPONDER  
POR TRANSPORTE
El Sindicato Independiente de Trabajadores de AUDI de México (SITIAUDI), 
precisó que respeta la decisión de las autoridades estatales, para no reanudar 
ningún subsidio con AUDI para el beneficio de su planta en Puebla, aunque 
aclaró que la empresa automotriz tendrá que ver qué hará respecto, pues es 
una disputa entre la empresa y el gobierno del estado. PAG. 4PAG. 4
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Comenzará la 
vacunación en la 
Sierra Norte de 
Puebla

 Ciudadanos podrán 
contar con certificado de 
vacunación COVID-19
 Se registran 20 nuevos 

enfermos de Coronavirus
 No estamos para 

fiestas ni viajes, llamó 
la Federación de 
Escuelas Particulares 
a padres y alumnos

 Derbez niega notificación 
penal en su contra
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ANGELOPOLITANAS

Lo negaron, pero no le quedó más al gobierno federal 

que reconocer que México vive su tercer repunte 

de casos de Covid-19.

El subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell 

dio a conocer que hay un aumento del 22% por 

ciento en la curva epidémica en el país al pasar 

de 24 mil 825 a 30 mil 369 casos en solo siete días. 

Sin embargo, ha señalado que, en esta oleada, a diferencia de las 

anteriores, se observa que la velocidad de hospitalizaciones y 

mortalidad es menor.

Desde mediados de junio, Baja California Sur, Yucatán, Quin-

tana Roo y Tabasco registran más enfermos, semana tras semana. 

Aunque el rebrote comenzó en los principales sitios turísticos del 

país debido al ingreso de extranjeros, el presidente, Andrés Manuel 

López Obrador, declinó endurecer las medidas para permitir el 

acceso al turismo. 

La ocupación hospitalaria de camas generales se sitúa en este 

momento en un 20%, mientras que en camas con ventilador es 

de un 16%. López-Gatell dijo que las defunciones son menores 

respecto a otros rebrotes por la vacunación. 

No pudieron evitarlo, la tercera ola llegó y las hospitalizaciones y 

defunciones tendrá un desfase de dos semanas, de acuerdo a los 

científicos, así es que esto apenas empieza.

A pesar del aumento de positividad en la 

detección de Covid-19, el gobernador Luis 

Miguel Barbosa anunció que no se pospondrá 

el regreso a clases, y la fecha se mantiene 

para el próximo 30 de agosto.

Señaló que su administración está trabajando para que en agosto 

se regrese a clases y continúa las supervisiones al transporte 

público, el cual podrían incrementar para evitar la propagación 

de Coronavirus.

La secretaria de Gobernación, Ana Lucía Hill, dijo que Educación 

Pública es la dependencia encargada de realizar las adecuaciones 

en las aulas de las entidades.

“Los protocolos y toda la forma en la que se va dar del reinicio de 

clases nuevamente en agosto, se está trabajando desde la Secretaría 

de Educación Pública, en coordinación con las escuelas privadas, 

todas tendrán que cumplir con lo establecido en los protocolos y 

lo establecido en esta estrategia del reinicio de clases”, precisó. 

Todo esto marcha, pero si Puebla regresa a semáforo naranja en 

agosto habrá que ver si se mantiene la fecha para el regreso pre-

sencial a las aulas.

Ayer, el secretario de Salud, José Antonio Martí-

nez García, confirmó que detectaron un brote de 

más de 30 casos de Covid-19 entre un grupo de 

aproximadamente 500 estudiantes del Instituto 

Oriente que viajaron de Puebla a Cancún, para 

celebrar el fin del curso escolar.

Reportó que una joven presentó una neumonía y ya 

fue dada de alta. Pidió a las personas que tuvieron contacto con 

los alumnos que se aíslen por 14 días para evitar la propagación 

de la enfermedad.

El gobernador de Puebla, Luis Miguel Barbosa, ordenó la reali-

zación de pruebas para detectar el virus a todos los involucrados 

en ese viaje, que no fue el único ya que también viajaron fuera de 

Puebla egresados del Instituto México y del Colegio Americano.

El gobernador Luis Miguel Barbosa declaró que su 

administración no realizó ninguna invasión a la 

Universidad de las Américas Puebla y que el conflicto 

legal en el que está involucrada la familia Jenkins de 

Landa se generó porque anteriores administracio-

nes lo permitieron. Adelantó que va “a empezar a salir 

mucho” de esta pugna familiar y ayer se anunciaron 

denuncias penales contra el rector Derbez.

El gobernador comentó que hay una “explicación 

confusa de invasión a la universidad” y que lo suce-

dido entre 2013 y 2015 en la Fundación Mary Street 

Jenkins, a la que dejaron “vacía” se deberá solucionar 

entre los involucrados.

Barbosa consideró que se trata de un “atropello” que se debe corregir 

y que fue tolerado por sus antecesores, aunque no hizo un seña-

lamiento directo contra ellos, pero los problemas empezaron en 

el periodo de Rafael Moreno Valle.

“¿Quién les permitió?, ¿Qué permitió que pasara eso? Pues los 

gobernantes de Puebla permitieron que pasara eso. Es un tema 

de legalidad, así de simple. Que nadie lo vea de otra manera. No es 

invadir u ocupar la universidad, es un asunto de legalidad”, insistió.

Ayer, cumplió una semana que la Junta para el Cuidado de las

Instituciones de Asistencia Privada, organismo del gobierno esta-

tal, realizó una diligencia con apoyo de la fuerza pública para dar 

posesión y control de la UDLAP a un nuevo patronato presidido 

por Horacio Magaña Martínez. 

La policía continúa ocupando el campus, la comunidad exige su 

salida y hay incertidumbre sobre el futuro de la institución. La 

SEP asegura que no se suspenderá la impartición de clases.
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ESTUDIANTES BUAP, GANADORES 
DE JÓVENES EN ACCIÓN 2021

Con el proyecto “Maescavi”, a través del cual buscan 
combatir la deserción escolar, obtuvieron esta beca 
del programa binacional México-Estados Unidos

Con el proyecto “Maescavi”, 
una plataforma en línea para 
brindar asesorías en diversas 
materias y mejorar su comp-
rensión, estudiantes de la Pre-
paratoria Emiliano Zapata de la 
BUAP ganaron la beca Jóvenes 
en Acción 2021, un programa 
de la Secretaría de Educación 
Pública y el gobierno de los 
Estados Unidos de América, a 
través de su embajada en la 
Ciudad de México.

Jóvenes en Acción es 
una iniciativa binacional que 
comenzó en 2010, gracias a 
los esfuerzos de las embaja-
das de México y Estados Uni-
dos. A través de este programa 
se busca explorar problemas 
sociales que afectan a ambos 
países.

Desde hace casi un año, 
Marisol Aguilar Jiménez, Este-
fanía Sánchez de Ita, Carolina 
Aztatzi Hernández y Víctor An-
tonio Rojas Sánchez desarrol-

laron esta propuesta que busca 
combatir la deserción escolar 
en el nivel medio superior, a 
través de asesorías en línea, 
principalmente en Español, 
Matemáticas, Inglés y Ciencias 
(Biología y Química). Cada uno 
de ellos se encarga de una ma-
teria.  

“A diferencia de otras plata-
formas, la nuestra es de es-
tudiantes para estudiantes. 
Aprender de otro compañero 
es retroalimentarte muchísimo 

-
ere Marisol Aguilar.

Para ello, “usamos los con-
ocimientos aprendidos y bus-
camos, de acuerdo con un te-
mario, información 
extra en internet y 
libros. Brindamos 
primero una ex-
plicación escrita, 
después agregamos 
un video con la ex-
posición del tema y 

ejercicios, así como 
un cuestionario 

aprendido”, señala 
Víctor Antonio Ro-
jas.

De esta manera, 

abordan los diferentes tipos de 
aprendizaje e incluso agregan 
referencias actuales, actores, 
actrices y series de modas, así 
como memes, para presen-
tar la información de manera 
didáctica.
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REDada

NIEGAN LIBERACIÓN DE CUENTAS 
BANCARIAS A ANDRÉS ROEMER
Andrés Roemer había solicitado acceso a sus cuentas 
bancarias, pero la UIF advirtió que es prófugo de la 
justicia y un juez negó su liberación

MÉXICO TIENE DEMOCRACIA DE MALA 
CALIDAD PESE A QUE ELECCIONES 
FUNCIONAN BIEN: CIRO MURAYAMA
El consejero Ciro Murayama manifestó que México 
tiene una democracia de mala calidad a pesar de 
que sus elecciones funcionan bien

CIENTÍFICOS DE LA UNAM HALLAN EN 
AIRE DE CDMX BACTERIAS QUE CAUSAN 
ENFERMEDADES RESPIRATORIAS
Científicos de la UNAM hallaron bacterias en el 
aire de Coyoacán y Xochimilco, que pueden causar 
laringitis, faringitis, asma y hasta EPOC

 ”Han pasado más de dos años y medio desde la última vez que 
Britney y yo hablamos, momento en el que ella me informó que 
quería hacer un parón laboral indefinido.

EL MÁNAGER DE BRITNEY SPEARS 
RENUNCIA Y SUELTA UNA BOMBA: LA 
CANTANTE VA A RETIRARSE
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LOS OTROS DATOS, AHORA FALLARON Frenando A.
Crisanto

DEL REPORTERO

El lunes pasado no fue un buen inicio de semana para el principal inquilino de 

Palacio Nacional.

El presidente Andrés Manuel López Obrador, y el periodista de Univisión, Jorge 

Ramos, se confrontaron en una discusión sobre la cifra de los muertos provocados 

por la pandemia de Covid-19 en México.

Los dos se han encontrado en otras ocasiones, pero convirtieron parte de la con-

ferencia de prensa matutina en un debate entre ellos.

Primero, por los números de la violencia en México y luego, por el coronavirus.

Ramos, periodista de origen mexicano egresado de la Iberoamericana quien desa-

rrolló su carrera en Estados Unidos, preguntó a López Obrador la estrategia que 

usó para atender la pandemia y la diferencia entre la cifra oficial de fallecidos y el 

exceso de muertes asociadas al coronavirus. “Lamento mucho que un periodista 

como tú esté desinformado”, le respondió el presidente.

“Quería hablarle de sus muertos, quería preguntarle si asume la responsabilidad 

por el mal manejo de la pandemia”, insistió el periodista.

La discusión se dio porque Ramos dijo que México era el cuarto país con más 

muertes provocadas a causa de la pandemia. Su afirmación estaba sustentada en 

los datos oficiales del Gobierno de la Cuarta Transformación.

El presidente mexicano respondió solicitando a su equipo que mostraran una 

lámina en la que México aparece como el sexto país en la lista, pero en este caso, 

era de la tasa de defunciones

 “Es importante mostrarte esta información, lo otro es calumnia”, insistió el mandatario.

Ramos reprochó además actitudes que tuvo López Obrador, como recomendar 

a los mexicanos que salieran a comer afuera en medio de la crisis sanitaria o que 

no utilizara un cubrebocas en ninguna aparición pública.

“Eso baja el nivel del debate”, reclamó el presidente.

“¿Cómo no voy a aceptar la responsabilidad (sobre los muertos por Covid) si soy 

presidente de México?”, agregó después de varios minutos de discusión.

“Pero usted dice que vamos bien, cuando en realidad, con tantos muertos, ¿cómo 

se le puede decir eso a los familiares de las víctimas?”, insistió el reportero.

“No coincido contigo. Siento que hay un sesgo para cuestionar a nuestro Gobierno, 

pero tenemos nuestra conciencia tranquila”, sentenció un López Obrador irritado 

porque sus datos no fueron suficientes para cambiar lo que opinan millones de 

mexicanos, que el gobierno federal no tiene una política adecuada para atender 

la pandemia, que aún no tiene fin y al contrario los funcionarios de Salud han 

tenido que aceptar que enfrentamos ahora la tercera ola de contagios.

Quedó demostrado que, el presidente también pierde.

DE LAS ANÉCDOTAS
QUE SE CUENTAN
Los otros precios de López Obrador.

“Lo tienen difícil los de la mafia porque ¿cómo le van a hacer? Si no tenemos 

precio. Lo que estimamos más importante en nuestra vida es la honestidad, y esta 

doctrina, esta filosofía es la que queremos que se vaya extendiendo, una nueva 

corriente de pensamiento”.

Tales fueron las palabras de Andrés Manuel López Obrador el 3 de julio, al inau-

gurar el cuartel de la Guardia Nacional en Caborca, Sonora.

El mismo estado en el que la federación ha gastado cientos de millones de pesos 

en remodelar estadios de beisbol.

Algunos medios de comunicación interpretaron lo de “mafia” como delincuencia 

organizada; sin embargo, otros tantos lo vieron en la lógica de “la mafia en el poder”.

La realidad es que no se entiende muy bien a cuál mafia se refería el presidente.

Con todo, dada la acostumbrada práctica de inventarse enemigos invisibles, la 

frase no tiene ninguna relevancia, aunque sí puede aprovecharse la oportunidad 

para pensar que la mafia sí le tiene tomada perfectamente la medida.

Se antoja primero en citar al “Culiacanazo”, que le permitió identificar al cártel 

de Sinaloa el precio, el miedo a detener a un capo del más alto perfil. 

Un segundo punto sería la incapacidad para devolver la calma a Tierra Caliente y 

de manera específica, a Aguililla, terruño de Nemesio Oseguera.

Y un tercer elemento sería el que una presidenta municipal de Morena en Reynosa 

tenga una masacre contra ciudadanos inocentes, como consecuencia post-electoral.

Dicen los que saben que todos tenemos un precio y que el chiste de la vida es conocer 

la cantidad. En el caso que nos ocupa, ni dan ganas de encontrarlo.

fcrisanto00@yahoo.com.mx

Twitter @fercrisanto

Facebook: Fernando Alberto Crisanto

Audi debe resolver subsidio 
al transporte; trabajadores 
no lo pagarán: Sitiaudi

El Sindicato Independiente de Trabajado-
res de AUDI de México (SITIAUDI), pre-
cisó que respeta la decisión de las autori-
dades estatales, para no reanudar ningún 

planta en Puebla, aunque aclaró que la 
empresa automotriz tendrá que ver qué 
hará respecto, pues es una disputa entre 
la empresa y el gobierno del estado.

el gobernador del estado, Miguel Barbosa 
Huerta señalará que no reanudaría nin-
gún subsidio con AUDI.

En entrevista para Lo de Hoy, el secre-
tario general, Cesar Orta Briones descartó 
que sean los trabajadores quienes absor-
ban el pago de casetas de las unidades 
de empleados que circulan en la autopista 

Puebla-Orizaba hasta la planta ubicada 
en San José Chiapa.

 “No, nosotros hicimos un acuer-
do donde hacen los trabajadores una 
aportación (7 pesos) para el transpor-
te, es por servicio del transporte por 
utilizar el servicio de transporte y llega-
mos a ese acuerdo y pues bueno, aho-
rita están pasando por la pista (Pue-
bla- Amozoc) que se han platicado ese 
tema con la empresa. Ya de la puerta 
para afuera lo que tenga la empresa 
pues ya tendrá que ver cómo puede 
hacerlo”, acotó.

Además, aclaró que no todos los 
trabajadores sindicalizados de AUDI 
utilizan el transporte, incluso algunos 
se mueven en sus bicicletas, motos o 
autos particulares. 

César Orta rechazó que no debe 
haber temor que las rutas de estos ve-
hículos regresen a la carretera federal 
y se alarguen sus viajes, debido a que 
ese fue el acuerdo del sindicato con 
la empresa de los autos de lujo para 
salvaguardar la seguridad de sus agre-
miados.  ALMA MÉNDEZ

“LA PRODUCCIÓN SE DETIENE 
POR BAJO CONSUMO”
La producción de vehículos en las plantas 
de Volkswagen y Audi se detiene cuando 
se reduce el consumo de sus autos en el 
mercado global, así lo consideró el gober-
nador Miguel Barbosa Huerta, quien 

El su habitual conferencia, Barbosa 
Huerta fue cuestionado por la extensión de 
paros técnicos en las armadoras instaladas 
en Puebla, el mandatario dijo que los paros 
obedecen a la baja del mercado de consu-
mos y no por falta de autopartes. 

Además señaló que Volkswagen y Audi 
tienen determinado el número de unida-
des que producen en cada planta, así 
como el mercado al que surtirán. 

“Cuando el consumo baja, la produc-
ción baja, no se trata de que no haya pie-
zas para armar vehículos”, expresó. 

Es importante mencionar que, Audi se 
mantiene en paro técnico hasta el próxi-
mo domingo 11 de julio la empresa AUDI, 
mientras que, el Sindicato Independiente 
de Trabajadores de la Industria Automo-
triz Volkswagen (Sitiavw) dio a conocer 
que, del 28 de junio al 1 de agosto se 
realizará paro técnico en la producción 
del modelo Tiguan, debido al desabasto 
de semiconductores.  SILVINO CUATE
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Luis Ernesto Derbez y sus vicerrectores 
enfrentan denuncias penales de nuevo 
Patronato UDLA Puebla

DISPUTA LEGAL EN 
UDLAP LO RESOLVERÁN 
AUTORIDADES 
CORRESPONDIENTES: 
BARBOSA HUERTA
El gobernador Miguel Barbosa Huerta 
señaló que los ex mandatario de Puebla 
permitieron la ilegalidad en la Universi-
dad de las Américas Puebla (UDLAP), esto 
tras la disputa legal entre la Fundación 
Mary Street Jenkins y el Patronato de la 
Universidad de las Américas por el control 
del patrimonio. 

El titular del Poder Ejecutivo dijo que 
serán las autoridades correspondientes 
quienes determinarán a quién le pertene-
ce el patrimonio, ya que es un asunto de 
legalidad. 

“Los gobernante en Puebla permitie-
ron que pasara eso, es un tema de lega-
lidad, así de simple, que nadie lo vea de 
otra manera, no es invadir o ocupar una 
universidad, es un asunto de legalidad, y 
ya, la autoridad le dará la razón a quién la 
tenga”, expuso en conferencia de prensa. 

Cabe recordar que el 29 de junio in-
tegrantes del patronato anterior de la 
UDLAP fueron relevados por la Fundación 
Mary Street Jenkins.  

En otro tema, Barbosa Huerta dijo que 
Rosa Urtuzuástegui Carrillo titular de la 
Secretaria de Administración dejará su 
cargo a partir del 15 de julio, pero será 
de manera temporal. 

El gobernador dijo que debe aten-
der un asunto personal, sin embargo, se 
mantendrá con comunicación con Rosa 
Urtuzuástegui, no obstante, por el tiempo 
de su ausencia se nombrará a un encar-
gado de despacho.  SILVINO CUATE

El nuevo patronato de la Universidad de 
las Américas Puebla (UDLAP), encabezado 
por su presidente, Horacio Magaña, vice-
presidente Pablo Jiménez y el secretario 
Adalberto Ramos, informaron que se pre-
sentaron 3 denuncias contra rector Luis 
Ernesto Derbez y las vicerrectores Mónica 
Ruiz y Mario Vallejo, por los delitos de robo 
de documentos, delincuencia organizada y 
lavado de dinero además de una por admi-
nistración fraudulenta, donde se detecta-
ron además operaciones de triangulación 
de capital de la casa de estudios y de la 
Fundación Mary Street Jenkins, presenta-

Indicaron que han buscado acerca-
miento con altos directivos de la anterior 
administración, pero remarcó que no ha 

-

Señaló que aún no se ha terminado de 

-

de que algunos de los capitales se tras-
ladaron a estados como Aguascalientes, 

Acusó de que hay un desfalco de 720 
millones de dólares de parte de integran-
tes de la Familia Jenkins a la fundación 

la Junta de Organizaciones para la Asis-
tencia Privada determinó remover a los 
miembros del patronato y nombrar a uno 

Precisó que las personas que están de-
nunciadas son: Mónica Ruiz Huerto, Ma-
rio Vallejo, Luis Ernesto Derbez, Alejan-
dro González, Jesús Salvador Mijangos, 
Elodia Soria de Landa, Roberto de Landa 
Maragarita jenkins, Virgilio Múñoz, Juan 
Guillermo Jenkins, Juan Carlos Jenkins, 

 ALMA MÉNDEZ

Hay un desfalco 
de 720 millones de 
dólares de parte 
de integrantes de 
la Familia Jenkins 
a la fundación 
Mary Street 
Jenkins y desvío 
de estos recursos a 
paraísos fiscales

DERBEZ ASEGURA NO HABER RECIBIDO 
NINGUNA NOTIFICACIÓN PENAL EN SU CONTRA
El rector de la Universidad de las Amé-
ricas Puebla (UDLAP), Luis Ernesto 
Derbez Bautista, aseguró que no ha 
recibido alguna notificación por denun-
cias penales en su contra e informó que 
la universidad no tiene abierto ningún 
problema legal y pidió no manchar a la 
institución con un asunto de la Funda-
ción Jenkins.

Esto después de que el nuevo pa-
tronato encabezado por su presidente, 
Horacio Magaña, anunciara que se pre-
sentaron 3 denuncias contra rector Luis 
Ernesto Derbez y las vicerrectores Mó-
nica Ruiz y Mario Vallejo, por los delitos 
de robo de documentos, delincuencia 
organizada y lavado de dinero además 
de una por administración fraudulenta, 
donde se detectaron además opera-
ciones de triangulación de capital de 
la casa de estudios y de la Fundación 

Mary Street Jenkins, presentadas ante 
las fiscalías estatal y federal.

Derbez Bautista, acusó al nuevo pa-
tronato de difamar a la institución, al 
sostener que todos los procesos de au-
ditoría en la universidad están correc-
tamente documentados y el dinero en 
las cuentas.

Dijo que la constitución de la So-
ciedad Udlap Jenkins Graduate School, 
está realizada de forma legal en la No-
taría Pública 2 con el documento 78454 
y asentada en la Ciudad de México.

Aseguró que ante el bloqueo de las 
cuentas bancarias de la UDLAP por 
parte del nuevo patronato advierte que 
está en riesgo el pago de nómina de 
la siguiente quincena, pago a provee-
dores y prestaciones por un monto de 
56.5 mdp.

Además, enfatizó que las certifica-

ciones de la UDLA están en riesgo a 
partir de los conflictos legales que en-
frenta, pero también hay incertidumbre 
para los mil 803 colaboradores.

El rector señaló que, en cuanto al 
tema de seguir en el puesto de rector, 
no está a discusión, ya que él ya ha-
bía mencionado que este era su último 
periodo y señaló que, si de su salida 
depende el buen funcionamiento de la 
institución, “con todo gusto”, pero con 
personas académicas al frente, pues 
aseguró que el nuevo patronato no es 
académico.

En cuanto a la matrícula de la uni-
versidad, aseguró que la matricula 
no ha tenido tanto impacto, pues ac-
tualmente se encuentra con 9 mil 500 
alumnos, pidió que haya un poco de 
empatía de parte de los padres, pues 
se está haciendo lo posible porque ten-

gan la universidad que buscaron desde 
su inicio.

Mencionaron que la gobernanza es 
un requisito fundamental que evalúa la 
Southern Association of Colleges and 
Schools, sin embargo, por los hechos, 
la certificación que otorga se encuen-
tra en periodo de prueba, por lo que sí 
existe un gran impacto porque la UDLA 
tiene diversos records.

En cuanto al tema de la investigación, 
dijo que se ha hecho un esfuerzo notable 
en estos años, para que los estudiantes 
e investigadores puedan seguir con esto, 
incluso dijeron que la investigación que 
se realiza en esta casa de estudios so-
brepasa la media nacional.

Finalmente, el empresario poblano, 
Gilberto Marín, se solidarizó con la co-
munidad universitaria de la UDLA y ex-
hortó al Gobierno Estatal, a solucionar 
los problemas sin afectar a terceros, 
pidió negociar, por lo que, reiteró sen-
tarse para poder llegar a una solución y 
respetar el Estado de Derecho.  

         ALMA MÉNDEZ
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CIUDADANOS 
PODRÁN CONTAR 
CON CERTIFICADO DE 
VACUNACIÓN COVID-19
Este martes, el Gobierno Federal anunció 

vacunación COVID-19, para comprobar 
que la persona ya ha recibido el antígeno 

-
na administrada.

Dicho documento se podrá obtener 
en https://cvcovid.salud.gob.mx, donde 
se deberá ingresar la Clave de Regis-
tro Único de Población (CURP) para su 
trámite y comprobar el reCAPTCHA so-
licitado.

Una vez enviado los datos, el doc-
umento llegará automáticamente al 
correo electrónico con el cual la persona 
se registró para su vacuna.

Dicho documento cuenta con un 

en tiempo real por parte de cualquier 
autoridad.

En el correo electrónico se encon-
trarán dos enlaces: el primero, bajo el 

acceso al documento. Sin embargo, en 
caso de detectar error en algunos de los 
datos, se seleccionará la segunda liga 

Cabe mencionar que se realizará la 
corrección de los datos pertinentes y se 
deberá anexar la copia del comproban-

dará clic en enviar.  ALMA MÉNDEZ

NO ESTAMOS PARA FIESTAS NI VIAJES, LLAMÓ LA 
FEDERACIÓN DE ESCUELAS PARTICULARES A PADRES Y ALUMNOS

SE REGISTRAN 20 
NUEVOS ENFERMOS 
DE CORONAVIRUS 
La Secretaría de Salud registró 20 nue-

-
paración con los datos de ayer son 4 
casos menos, también se contabilizaron 

El secretario de salud, José Antonio 

En cuanto al desglose de pacientes 
por unidad médica, el secretario co-
mentó que en hospitales de la Secretaría 
hay 61; en el Instituto Mexicano del Se-
guro Social, 43; ISSSTEP, 22; nosoco-
mios privados, 12; ISSSTE, nueve, y el 
Hospital Universitario, uno.

el exhortó a la población para que acu-
dan a vacunarse en cada convocatoria, 
pues mencionó que si bien en su may-
oría las personas que son hospitalizadas 
son adultos mayores que no están inmu-
nizados, hay casos en los que la edad de 
los contagiados está entre los 30 y 40 
años y que presentan comorbilidades. 

 SILVINO CUATE

Comenzará la vacunación 
en la Sierra Norte de Puebla 

-
nada de vacunación contra el Covid-19 
en seis municipios de la Sierra Norte de 
Puebla para personas de 40 a 49 con la 
dosis única de Cansino, y también se 
aplicarán la segunda vacuna de Sino-
Vac a poblanos de 50 años al igual que 

de Salud estatal, José Antonio Martínez 
García. 

municipios donde se realizará la vacu-
nación son: Jalpan, Francisco Z. Mena, 

Pantepec, Juan Galindo, Tlacuilotepec y 
Venustiano Carranza. 

Asimismo dijo que siguen en espera 

de SinoVac por parte de la COFEPRIS 
para continuar con la inoculación a per-
sonas de 40 a 49 años. 

Agregó que ha incrementado el grupo 
de personas de entre 20 y 40 años que re-
quieren hospitalización por complicaciones 

son aquellos que presentan comorbilida-
des como diabetes e hipertensión. 

“Si se ha incrementado el grupo de 
edad de jóvenes entre 20 a 40 años, 
que tienen comorbilidades, que tengan 
diabetes, hipertensión, obesidad, este 
grupo de edad, y con estás condiciones 
se debe de cuidar muchísimo, y esperar 

-
lizados son personas de 50 años y más 
que no se vacunaron, por ello que ex-
hortó a dicha población a inocularse en 
las jornadas que se realizan. 

         SILVINO CUATE

La Federación de Escuelas Particulares en 
Puebla, exhortó a las escuelas y a alumnos 

de cursos, debido a que, aunque haya mov-
ilidad, no se está en la posibilidad de poder 

Esto después de que este martes el Go-
bierno del Estado de Puebla, diera a conocer 
este martes que más de 30 estudiantes de 
Puebla se encuentran contagiados de Covid 
- 19 tras viajar a Cancún para celebrar su 
graduación, por lo que se pidió a los jóvenes 
involucrados que actúen con responsabilidad 
para evitar un contagio masivo, cabe men-
cionar que trascendió que los estudiantes 
contagiados pertenecen a la Preparatoria del 
Instituto Oriente.

El presidente, Arturo Guerra Bedolla 
opinó que no existen las condiciones acepta-
das y adecuadas para poder hacerlo viajes 
y graduaciones, ya que mencionó que ac-
tualmente los contagios se están dando en 
jóvenes y no sólo en personas de la tercera 
edad, por lo que el riesgo es mayor y no se 
debe pensar en este tipo de cosas para cele-

estudiantes, estos no pueden garantizarse.
Aseguró que este tipo de eventos tam-

bién se suscitaron en España, y donde 
hubo contagios masivos, pues este es un 
problema mundial, no de México y debe 
de haber prudencia en las decisiones para 

realizar este tipo de celebraciones.
“Lo que cabe es la cordura, la pruden-

cia y la sensatez en saber que este tipo de 
eventos no nos lleva a ningún lado positiva-

LOS FIESTEROS SON LOS CENTROS 
ESCOLARES, REVIRA ASOCIACIÓN 
DE PADRES DE FAMILIA
La Asociación de Padres de Familia del Esta-
do de Puebla, dio a conocer que hasta el mo-
mento tiene conocimiento que son los Cen-
tros Escolares, quienes han tenido intentos 

Señalaron que hubo quejas de padres 

eventos, por lo que dieron a conocer cuál es 
la normatividad para que se nieguen a re-

 En entrevista para Lo de Hoy, el presi-

dente estatal y nacional de dicha asociación, 
José Alejandro Águila Arguelles, opinó que 
en el caso de los 30 jóvenes contagiados 
por Covi-19, del Instituto Oriente, es hasta 
el momento el que se ha hecho público por 
medios de comunicación, ya que la autoridad 

autoridades de la institución, porque lo prim-
ero que está en riesgo es su prestigio.

Declaró que la Secretaría de Educación 
es la que tiene que hacer un llamado a la 

-
da o la Corde Sur, para saber la situación, ya 

-
idad que tendrán que aclarar.

Señaló que queda en entredicho la au-
toridad educativa, puesto que a que debe 
sancionar y vigilar que se observe lo que 
marca la norma y sobre todo que exista un 
protocolo a nivel nacional que dicta la propia 

ir dando soluciones propias de la pandemia y 
las propias acciones que el ejecutivo estatal 
emprendió con la secretaría de salud.

Finalmente, mencionó que en caso de que 
la autoridad educativa, no vigila que se res-
pete la normatividad y los acuerdos en los que 
se han hecho con la Secretaría de Educación 
Pública Federal, pues es la que regula, dijo 
hay dos situaciones graves una de omisión y 
otra de contubernio, por parte de que se en-
carga que las escuelas particulares cumplan 
con la norma o se relaje.  ALMA MÉNDEZ
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MORENA CON POSIBILIDADES 
DE RECUPERAR DIPUTACIONES 
LOCALES POR LA VÍA 
PLURINOMINAL: TONANTZIN 
FERNÁNDEZ
La diputada local Tonantzin Fernández 
Díaz consideró que Morena tiene todas 
las posibilidades de recuperar los dos es-
pacios para diputados locales por la vía 
plurinominal que le fueron quitados por 
la sobrerepresentación del partido en los 
comicios del seis de junio.

Puntualizó que las impugnaciones 
promovidas por Morena se hicieron den-
tro de los tiempos por lo que ahora solo 
resta esperar el resolutivo para saber que 

plurinominales.
La legisladora consideró que en este 

tema se dio una mala interpretación de la 
ley ya que esos espacios le correspondían 
a Morena y no tenían que haberse distri-
buido a otras fuerzas política.

No obstante, reconoció que el proceso 
de impugnación esta por ser desahogando 
de forma correcta por lo que confía en que 
Morena logre recuperar estas dos curules.

La diputada de Morena se abstuvo 
de mencionar si le interesa ocupar uno 
de estos dos espacios plurinominales, en 
caso de que le sean devueltas al partido, 
aseguró que ella está centrada en aten-
der las necesidades de los cholultecas 
que aun representa.  AURELIA NAVARRO

PRIMOR EXIGE AL IEE ANULACIÓN DE 
ELECCIÓN EN CHILA DE LAS FLORES, PUEBLA

MERINO ESCAMILLA NO DESCARTA LA COORDINACIÓN 
DE LAS BANCADAS DEL PT O DE MORENA

Diputados del Congreso local aprobaron el infor-

del Ejecutivo local en el Ejercicio Fiscal 2019, la 
-

mo Pacheco Pulido y Luis Miguel Barbosa Huerta.
-

cí-Crespo aclaró que las observaciones encontra-
das en este informe individual de resultados de 

-
bosa Huerta.

Dichas observaciones corresponden a un or-
den de 2 mil 300 millones de pesos, monto que 

-
tivo interino.

En medio de este ejercicio también fueron 

arrastrando desde el 2018.

después de 15 meses de haber legislado de for-
ma virtual por estar en pandemia, los diputados 
aprobaron las reformas a la Ley de Turismo para 
que se brinde capacitación al personal para que 
se fortalezcan las acciones en razón de género.

De igual forma fueron aprobadas las reformas 
a la Ley de Movilidad y Transporte para que se 
promuevan campañas y cursos sobre la igualdad 
de género.   AURELIA NAVARRO

Dichas 
observaciones 
corresponden a 
un orden de 2 
mil 300 millones 
de pesos

Trujillo Machado y por More-
na, Jazmin Tobón, demandan 
que la elección del 6 de junio 
en Chila de las Flores se anule 
y la autoridad electoral avale 
su repetición.

-
so de impugnación que inter-
pusieron las dos candidatas en 
contra del perredista Carmelo 
Enríquez Ponce como alcalde 
electo de Chila de las Flores, 

-
sar los ataques que están re-
cibiendo a través de cuentas 
falsas de Facebook. 

 Las dos candidatas susten-
taron una serie de irregulari-
dades que se cometieron para 

tener los resultados en favor 

le fue entregada su constancia 
que lo avala como alcalde elec-
to, cuando siguen en curso los 
procesos de impugnación.  

 En compañía de ciudada-
nos y representantes de los 
parridos de CCP, Morena y 

-

Costantino representante del 

discriminación en su contra. 
-

para que envié seguridad a la 
región ya que el clima de ten-
sión es muy fuerte y temen por 
su integridad.  AURELIA NAVARRO

Política, Nora Merino Escamilla no descartó encabezar 
alguna coordinación de las bancadas del Partido del 
Trabajo o Morena, para la siguiente legislatura del Con-
greso local.

Señaló que esperará los tiempos para que entre en 
función la siguiente legislatura y entonces llegar a un 
consenso con los diputados que forman la representa-
ción de Morena, PT y PVE.

Puntualizó que por ahora está enfocada a desaho-
gar diferentes pendientes entre ellos, la Ley para la 

-
recidos que son demandadas por diversos colectivos.

Lo anterior fue expuesto previo a la realización de 
la sesión publica presencial que tuvo lugar ya en las 
instalaciones del Congreso local, después de casi 14 
meses de haber realizado el ejercicio legislativo de for-
ma virtual.

Previo a la realización de esta sesión presencial, 

del Congreso y reporteros de la fuente, todos dieron 
negativo a la misma.

de implementar el esquema hibrido para las sesiones, 
pero a cambio de esto, se instalaron nuevas estructu-
ras que obligaran a los legisladores a guardar la sana 
distancia.  AURELIA NAVARRO

Lo anterior fue expuesto previo a la realización de la sesión publica presencial 
que tuvo lugar ya en las instalaciones del Congreso local. FOTO: 

Diputados aprueban cuenta Diputados aprueban cuenta 
pública del Ejecutivo local pública del Ejecutivo local 
en el Ejercicio Fiscal 2019en el Ejercicio Fiscal 2019
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Las lluvias dejan incomunicados  
a Chilchotla, Quimixtlán, 
Chichiquila y Saltillo de la Fragua

Después de la explosión que se re-
gistró la madrugada de este martes 
en Cuautlancingo, el secretario de 
Salud, José Antonio Martínez García 
informó que hay 2 lesionados que 
fueron trasladados al IMSS de Trau-
matologia y Ortopedia. 

Detalló que los afectados fueron, 
una mujeres de 26 años de edad, 
que tiene 45 por ciento de quema-
duras de primero y segundo grado, 
en cara manos y espalda, también 
un masculino de 28 años de edad, 
con el 70 por ciento de quemaduras. 

Cabe recordar que, vecinos de 
Torre de Residencial las Flores en 
Cuautlancingo 3B, fueron quienes 

reportaron un fuerte estallido que 
se escuchó a las 5:35 horas de este 
martes. 

Posteriormente, el incendio fue 
controlado por el Cuerpo de Bom-
beros de la Secretaría de Seguridad 
Pública Estatal.  En otro tema, el go-
bernador Miguel Barbosa Huerta dijo 
que el Ayuntamiento de Puebla se 
caracterizó por permitir el ambulan-
taje en el Centro Histórico, y el perio-
do que resta, no podrá resolver esta 
problemática. 

Agregó que espera, que en la la 
siguiente administración se establez-
can mesas de diálogo con los locata-
rios, para poder regularlo. 

“El actual ayuntamiento deja un 
saldo en contra en el tema del ambu-
lantaje, quién puede pensar que se 
resuelva en estos meses de aquí al 
cierre del gobierno municipal actual, 
pues nadie. Pero si fue un ayunta-
miento que permitió el ambulantaje, 
el comercio en la calles, ese ese el 
saldo en contra, ese es la cuenta que 
entregan por este asunto, no es po-
sible que esto se resuelva de aquí a 
octubre 15, ya después de esa fecha, 
con la nueva administración muni-
cipal seguramente habrá acciones 
para dialogar con los comerciantes y 
para buscar salidas”, dijo. 

         SILVINO CUATE

PESE AL REPUNTE COVID, EL REGRESO A 
ESCUELAS EN PUEBLA ES EN AGOSTO

DOS LESIONADOS EN EXPLOSIÓN DE CUAUTLANCINGO

A pesar del incremento de 
positividad en la detección de 
COVID-19, el gobernador Mi-
guel Barbosa Huerta anunció 
que no se pospondrá el re-
greso a clases; se mantendrá 
para el mes de agosto. 

El titular del Poder Ejecuti-
vo aseguró que su administra-
ción está trabajando, para que 
en agosto se regrese a clases. 

Agregó que continúa las 
supervisiones al transporte 
público, y podrían incremen-
tar, para evitar la propagación 
de Coronavirus. 

Por su parte, la titular de 
la Secretaría de Gobernación, 

Ana Lucía Hill Mayoral dijo que 
la Secretaría de Educación Pú-
blica del Estado, es la depen-
dencia encargada de realizar 
las adecuaciones en las aulas 
de la entidades. 

“Los protocolos y toda la 
forma en la que se va dar del 
reinicio de clases nuevamente 
en agosto, se está trabajando 
desde la Secretaría de Educa-
ción Pública, en coordinación 
con las escuelas privadas, to-
das tendrán que cumplir con 
lo establecido en los protoco-
los y lo establecido en esta es-
trategia del reinicio de clases” 

 SILVINO CUATE

PUEBLA SEDE DE 
LA NASCAR PEAK 
MÉXICO
El 10 y 11 de julio se realizará la ter-
cera fecha de NASCAR PEAK Méxi-
co Series, en el Autódromo Miguel 
E. Abed, en el municipio de Amozoc 
lo que representará una importante 
derrama económica para la entidad 
al promover el turismo deportivo de 
talla internacional, informó la Secre-
taría de Turismo.

La dependencia estatal, mencio-
nó que los asistentes podrán ingre-
sar al recinto bajo estrictas medidas 
sanitarias; el boleto tendrá un costo 
de 75 pesos y que podrán adquirirse 
de manera electrónica en la siguien-
te dirección: https://bit.ly/3A47bNQ

Para esta actividad, participarán 
50 experimentados pilotos, incluidos 
el poblano Santos Zanella Jr., quien 
ha expresado la intención de obte-
ner un premio en su país, además 
de la española Zihara Esteban, re-
presentante de las Trucks Series.  
            ALMA MÉNDEZ

El diputado local, Valentín Medel Hernán-
dez informó que al menos cuatro accesos 
carreteros importantes que conectan al 
mismo número de municipios de la Sie-
rra Negra Oriental han registrado daños 
provocados por las lluvias de las últimas 
semanas.

Los municipios afectados son: Chil-
chotla, Quimixtlán, Chichiquila y Saltillo 

de la Fragua, por lo que lugareños y pro-
pias autoridades han pedido a la Comuni-
caciones y Transporte atienda el llamado 
de auxilio, ya que por varias horas o mi-
nutos se han quedado sin acceso entre 
comunidades.

municipios se han presentado desde en-
charcamientos, hasta hundimientos y al-

gunos desprendimientos de los cerros en 
dichas zonas lo que ha generado miedo 
entre la población.  

Por su parte, el diputado local y repre-
sentante del PT en el Congreso local, llamó 
a las autoridades municipales atender el 
problema de inundaciones y afectaciones a 
los caminos que les compete como respon-
sables de los municipios.  AURELIA NAVARRO



MIÉRCOLES.7.07.2021           @diariopuntual       www.diariopuntual.com ESTADO 9

Se pone a consideración del lector el corte al 30 de junio de 2021, de aquellos 

casos que el que esto escribe, ha identificado como ejecuciones por parte de 

distintas organizaciones de la delincuencia organizada en el estado de Puebla.

LOS HALLAZGOS
Del 1 al 30 de junio de 2021, contabilicé 37 ejecuciones ocurridas en el estado 

de Puebla. Lo interesante es que de esas 37 muertes, 36 fueron en municipios 

ajenos a la capital del estado.

El epicentro de las muertes producidas por la delincuencia organizada es el 

triángulo rojo “original”. De más está señalar que dicha zona está totalmente 

fuera de control; bueno, quiero decir que está fuera de control del Estado, 

porque está bajo la égida de los delincuentes.

Estimo que una vez que se reestablezcan las redes de complicidad criminal 

entre poder público y delictivo, tras los resultados de junio 6, se reducirán 

las ejecuciones en esa zona.

Los timoratos del régimen apuntan que “hubo una disminución en los homi-

cidios” en el mes de junio y a esa especie hay que entenderla con cuidado 

porque mienten diciendo la verdad.

Si nos vamos a ejecuciones, efectivamente hubo una reducción entre mayo 

y junio, disminuyendo de 40 a 37. Si hacemos cuentas del año, el estado de 

Puebla lleva de enero 1 a junio 30 del 2021, 135 ejecuciones.

De esas 135 ejecuciones, 77 fueron entre mayo y junio, con el lapso electoral de 

por medio, las zonas vinculadas a robo de combustible son el escenario mayor.

El interés por el mes de junio 2021 se apunta en dos motivos: el primero es 

que en junio, se abatieron dramáticamente las ejecuciones en Puebla Capi-

tal, en un movimiento imposible de ocurrir por accidente. Una sola muerte 

por ejecución se dio en Puebla Capital en junio. Y en mayo se dieron siete. 

No es casualidad: alguien movió los hilos para bajarle a las ejecuciones en 

la capital, en junio. 

Tal milagro criminológico tiene antecedentes: cuando se celebraron las elec-

ciones estatales extraordinarias del 2 de junio de 2019, los robos en transporte 

público (microbuses) se aplanaron ese día en específico.

El aplanamiento de los robos ese día fue tan burdo que hasta un reportero 

local, adicto al poder público y a los alcaloides, lo notó y en su gramática 

de espanto lo mencionó en un artículo, preguntándose por aquella rareza.

El segundo motivo radica en que la mitad de las ejecuciones en el estado de 

Puebla durante 2021 se dieron en el bimestre mayo-junio. Es demasiado obvio 

para no verlo: la guerra por la plaza arreció en su fase de limpieza en estos 

dos meses con el propósito de negociar con los nuevos alcaldes.

EL MARCADOR
A medio año transcurrido, los momios favorecen a CJNG. Con todo, Sinaloa 

y Zetas no van a salirse por las buenas de un negocio espectacular como el 

robo de combustible y en mucho menor rango, el narcomenudeo.

Y, un detalle importante: en lo que va del año, apenas hay siete cartulinas 

dejadas en el perímetro de los ejecutados. Como se ha mencionado en otras 

entregas, la ausencia de los recados en la mayoría de tales muertes confirma 

que no hay necesidad de amagos entre grupos delictivos: se conocen y no 

requieren de escritos.

Las narcomantas se cocinan aparte y el tema se atenderá en otro aporte. 

Mientras tanto, no olvide el lector a 2021, el año con la mayor cantidad de 

ejecutados en la historia de Puebla.

EN OPINIÓN DE
Mauricio Saldaña

Ejecuciones 
en Puebla
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ECOCE LA APORTACIÓN
DEL RECICLAJE AL
MEDIOAMBIENTE EN 2020 
La adecuada separación de los residuos que generamos en casa para 
que sean reciclados y no contaminen el entorno, es una de las mejores 
maneras de 

Así lo considera ECOCE, asociación civil ambiental sin 
 creada y auspiciada por la industria de pro-

ductos de consumo para el manejo adecuado de residuos de 
envases y empaques en México, en el marco del Día Mundial 
del Medio Ambiente, que se conmemora cada 5 de junio.

DE ACUERDO CON LA SECRETARÍA DE MEDIO AMBIEN-
te y Recursos Naturales (Semarnat), en nuestro país diaria-
mente se generan, en promedio, 120,000 toneladas de resi-
duos sólidos, lo que significa que cada mexicano produce 
aproximadamente 1 kilogramo de residuos cada 24 horas. 

De estos desechos, 46 por ciento son orgánicos; 22, inorgá-
nicos no reciclables, y 32, residuos que pueden ser reciclados, 
como envases y empaques de productos de consumo.

-
-

ques —de las 6.9 millones de toneladas enviadas al mercado—: 
botellas de agua o refrescos (PET), botellas de champús y deter-
gentes (PEAD), empaques flexibles metalizados y no metalizados 
como las bolsas de pan de caja, botanas y galletas (PEBD y BOPP), 
latas de aluminio y hojalata, envases de cartón multilaminado, 
que se emplea para contener jugos y leche, y envases de vidrio. 

Lo que se traduce en una tasa de reciclaje del 29.7 por ciento 
e implica grandes beneficios para el medioambiente, con enor-

“Recordemos, el futuro 
es hoy, no mañana.  

mes ahorros de recursos naturales finitos, energía y emisiones de 
C02 (gases de efecto invernadero).

De acuerdo con el organismo, se generó un ahorro de energía 
de 26,052 millones 681,600 kilowatts/hora, lo que equivale a la 
energía que consumen 12,406 millones 38,857 casas equipadas 
con focos ahorradores durante 17 horas; también implica un aho-
rro de 44,862 millones 305,000 litros de agua que alcanzan para 
llenar 11,963 albercas olímpicas.

La cantidad de material reciclado, según ECOCE, también 
significa un ahorro de espacio de 59 millones 589,480 metros 
cúbicos, equivalentes a 60 estadios Azteca, así como un ahorro de 
9 millones 408,670 barriles de petróleo, suficientes para llenar 16 
millones 783,033 tanques de gasolina de un auto compacto. Ade-
más se evitó que fueran lanzadas a la atmósfera 5,096 millones 
533,000 toneladas de C02.

        Acciones tan simples 
como separar nuestros residuos y contribuir al reciclaje son un 
paso decisivo para contrarrestar el cambio climático y una forma 
de que el Día Mundial del Medio Ambiente no sea tan solo una 
fecha más. El tiempo apremia, no podemos seguir postergándolo, 
debemos tomar acción”, comentó Jorge Treviño, director general 
de ECOCE. 

 (ejemplo: deshechos de comida).
(ej. empaques flexibles como bolsas de   

 pan de caja, botanas y galletas, envases de aluminio, hojalata, cartón, 
 vidrio, envases de plástico rígido como los de los jugos, detergentes 
 líquidos y champús, y botellas de agua y refrescos).

(ej. unicel, bolígrafos, chicles 
 y envolturas pequeñas).

(ej. pañuelos desechables, pañales, toallas
  sanitarias y todo aquel material que haya tenido contacto con 
  secreciones corporales). Recuerda meterlos en una bolsa bien 
  sellada y desinfectarla para prevenir contagios por covid-19.

Horizontes
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DE PORTADA

Archivos NW
“CON SU SUPERVIVENCIA PENDIENDO DIRECTA-
mente de un hilo, el presidente Nixon presentó su 
defensa en los escándalos de Watergate”, se informó 
en Newsweek, “y, aun así, no logró atajar la oleada de 
acusaciones y ataques contra su gobierno”. Apenas 
unos meses después, la Cámara de Representantes 
comenzó el proceso formal de juicio político contra 
Nixon, que aún se encontraba bajo un inmenso es-
crutinio público conforme salían a la luz más y más 
abusos de poder. 

Menos de un año después de esto Nixon, renunció. 
Hasta el día de hoy es el único presidente de Estados 
Unidos que ha renunciado al cargo, y uno de los cua-
tro que han enfrentado un proceso oficial de juicio 
político, entre los que también se encuentra Trump.

NEWSWEEK INFORMÓ QUE LA CUMBRE DE LA TIE-
rra fue, “en parte, un festival de propaganda y una ver-
dadera prueba para el nuevo orden mundial”. En ese 
momento muchas personas se preguntaban “si las ad-
vertencias del apocalipsis inminente deberían tomarse 
en serio”. Desde entonces, casi todo el mundo está de 
acuerdo con respecto al calentamiento global, y 189 
países se han unido al Acuerdo de París de 2015. 

P U B L I C A D O  E N  C O O P E R A C I Ó N  C O N  N E W S W E E K  
P U B L I S H E D  I N  C O O P E R A T I O N  W I T H  N E W S W E E K

“CANTANDO CON UNA PASIÓN TORTURA-
da que se ha convertido en su característica 
más propia”, informaba Newsweek, “Janis Jo-
plin incursionó explosivamente en el mundo 
del rock”. Fue la primera mujer superestrella 
de la música rock”, y “el canto apasionado y la 
vida dura son su marca distintiva”. Una figura 
clave en el movimiento identificado como “re-
nacimiento del blues”, haciendo que ese estilo 
recuperara su popularidad entre el público 
afroestadounidense y de raza blanca. Su corta 
carrera sigue influyendo en el mundo musical, 
ella habría cumplido 78 años este año.
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Barrancada destruyó casas y dejó 

INCREMENTA PRECIO DE 
TORTILLA Y GAS LP EN TEXMELUCAN

A TIROS, MATAN A “EL CHARRO” Y LO 
DEJAN EN BARRANCA DE TEPEOJUMA

Carlos “N”, alias “El Charro” de 30 años fue ejecutado 
en una barranca de la comunidad San Pedro Teyuca

Tlachichuca, Pue.  Unas 22 familias, 
100 personas, resultaron damni-

zona de Tlachichuca.
Las fuertes precipitaciones en 

la zona conocida como Rancho La 
Zacatonera, de este municipio, re-
sultó afectada al desbordarse una 
barranca.

madera, muebles, ropa, electrodo-

familias.
-
-

pérdidas humanas en la zona por la 
conocida “barrancada”.

-

pensas tras quedarse sin nada.
Para llegar a esta localidad del 

municipio de Tlachichuca se tiene 
que llegar caminando, pues los ca-
minos se encuentran en mal estado 

Autoridades anunciaron recorri-
dos por la zona afectada para saber 
la afectación real de la tormenta. 

    ÑUZ MARÍA ZAYAS

PARA LLEGAR A LA 
COMUNIDAD DE RANCHO 
LA ZACATONERA, 
TLACHICHUCA, SE TIENE 
QUE HACER A PIE DEBIDO 
A LA DESTRUCCIÓN DE LOS 
CAMINOS POR LAS LLUVIAS

Tepeojuma, Pue- Durante la tarde del do-
mingo 4 de julio de 2021, fue localizado el 
cuerpo de Carlos “N” de aproximadamen-
te 30 años, conocido como “El Chaparro” 
en una barranca de la comunidad de San 
Pedro Teyuca, perteneciente al municipio 
de Tepeojuma.

Fue a través del número de emergen-
cias que su sobrino reportó el hallazgo 
del cuerpo de su tío ya sin signos vita-
les, quien presentaba al menos cinco im-
pactos de bala en diferentes partes del 
cuerpo, por lo que elementos de la Policía 

el deceso.
Al llegar, los elementos acordonaron la 

zona y solicitaron los servicios periciales 
para retirar el cadáver, hasta el momen-
to no se sabe quién o quiénes fueron los 
agresores.

Por último, el cadáver fue trasladado 

la necropsia de ley, y se abrió la carpeta 

-
-

to de homicidio.  URIEL MENDOZA

San Martín Texmelucan, Pue- Los altos 
precios en productos de la canasta básica 
continúan al alza en la región de Texme-
lucan, donde productos como la tortilla y 
el gas LP registraron un aumento desme-
dido, sin que ninguna autoridad avalé los 
precios.

Amas de casa de los municipios y co-
munidades de la región de Texmelucan 
alzaron la voz, para llamar a las autori-
dades para que intervengan y frenen los 
abusos.

Los afectados informaron que el pre-
cio de la tortilla pasó de los 13 pesos a los 
20, debido a los incrementos en los insu-
mos como el gas LP, que hasta el lunes 
rondaba los 14.77 pesos por litro.

Por lo que, llamaron a regular los pre-
cios de estos productos, pues los salarios 
e ingresos por familia hacen insostenible 
la supervivencia, ya que los precios si-
guen afectando más la economía de las 
familias de la región de Texmelucan.

              CAROLINA GALINDO
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ASEGURAN EN TLANALAPAN, 
A HOMBRE ARMADO, SERÍA 
INTEGRANTE DE UNA BANDA 
DELINCUENCIAL

Tras agredir a una 
mujer, aseguran a sujeto 
armado en Texmelucan
Luego de que fue señalado de agredía a 
una mujer, la policía municipal de Tex-
melucan, aseguro a un sujeto a quien se 
le decomiso una arma de fuego.

Por estos hechos y tras la lectura de 
sus derechos, Luis C, fue trasladado a 
la dirección de seguridad pública para 
su puestas a dispocision de la autoridad 
correspondiente como probable respons-
able de violencia familiar y portación de 
arma de fuego sin el permiso correspon-
diente.

La detención ocurrió en calles de la 
colonia Carrillo Puerto, dónde se solicito 
el apoyo, ya que un joven agredía a una 
mujer.

ubica en la carretera a Santa María Moyot-
zingo y lograron asegurar al responsable.

La policía le solicito al hoy detenido que 
permitiera una revisión corporal, dónde de 
fue ubicada un arma de fuego, con la que 
se supo amago a la joven que solicito el 
auxilio.

Además de que mujer, presentara la 
denuncia pertinente en contra de su agre-
sor.  CAROLINA GALINDO

En recorridos de vigilancia por 
la comunidad de San Rafael 
Tlanalapan, la policía de Tex-
melucan, aseguro a un sujeto 
que portaba un arma de fuego  
hechiza, sin el permiso corre-
spondientes.

Por estos hechos, el sujeto 
de aproximadamente 30 años 
de edad, fue traslado a la direc-
ción de seguridad pública para 
así ser puesto a disposición de 
la Fiscalía General del Estado.

Este sujeto fue asegurado 
en la calle Emiliano Zapata de 
la comunidad de San Rafael 

Tlanalapan.
En ese momento la policía 

municipal le solicito al ahora 
detenido accediera a una re-
visión corporal.

-
les ubicaron un arma de fuego 
hechiza, calibre nueve milímet-
ros y cartuchos útiles.

De acuerdo a las primeras 
investigaciones, el indicado po-
dría pertenecer a la banda de 
“ Las o Los Brujas”, que serían 
los responsables de delitos 
como el robo a transeúntes y 
motocicletas.  CAROLINA GALINDO



MIÉRCOLES
7.07.2021  

@diariopuntual 
www.diariopuntual.com

14

La Unidad de Inteligencia Financiera 
(UIF) informó que un juez rechazó 
de manera definitiva descongelar las 
cuentas del escritor Andrés Roemer, 
quien es acusado de violación.
La UIF bloqueo las cuentas de 

Roemer como una medida de pre-
vención, a petición de las autorida-
des, ante la investigación de posible 
lavado de dinero.
“El juzgador estimó que de con-

cederse la suspensión para el des-
bloqueo de sus cuentas bancarias 
atentaría contra el orden público y 
el interés social”, informó la UIF en 
un comunicado.
El pasado 5 de mayo, la Fiscalía 

General de Justicia de la Ciudad de 
México obtuvo una orden de aprehen-
sión contra el escritor y diplomático 
Andrés Roemer por el delito de vio-
lación. La orden se giró derivada de 
una denuncia presentada en marzo, 
en la que la víctima lo acusó del delito 
de violación.
En mayo pasado, Interpol emitió 

una ficha roja para localizar a Roemer, 
quien según la última información 
disponible, el escritor se ubica en la 
ciudad de Tel Aviv, en Israel, país con 
el que México no tiene un tratado de 
extradición.
En la última entrevista que se le 

hizo, mientras caminaba por las calles 
de Tel Aviv, Andrés Roemer aseguró 
que no había cometido ningún delito, 
y que por el contrario, había 400 
mujeres que lo apoyaban y lo res-
paldaban.
Incluso, a través de un comunicado, 

el escritor aseguró que había sido 
víctima de una ‘campaña de lincha-
miento’, acusó haber sido culpado de 
manera anticipada y negó las acusa-
ciones en su contra.
“Jamás he violado, agredido, ame-

nazado, ni usado ningún tipo de vio-
lencia en contra de ninguna mujer”, 
escribió.
Lo anterior, frente a los 61 casos 

de mujeres que aseguraron haber 
sufrido alguna clase de violencia sexual 
por parte del escritor, hechos que 
fueron recopilados por la colectiva 
Periodistas Unidas Mexicanas (PUM).
La colectiva cuenta con un registro 

de 61 historias de distintas mujeres 
violentadas por el comunicador de 
TV Azteca y ahora exembajador de 
Buena Voluntad de la UNESCO que 
confirman su modus operandi: enga-
ñarlas con oportunidades de trabajo.
La primera denuncia pública fue hecha 

por la bailarina Itzel Schnaas, quien acusó 
el pasado 15 de febrero al conductor 
de TV Azteca por acoso sexual.
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Juez niega desbloqueo 

de cuentas bancarias de 
ANDRÉS ROEMER

SEGÚN LA ÚLTIMA INFORMACIÓN DISPONIBLE, EL 
ESCRITOR ANDRÉS ROEMER, ACUSADO DE VIOLACIÓN, SE 

UBICA EN LA CIUDAD DE TEL AVIV, EN ISRAEL.




